

Fecha: 30-01-2026  
 Medio: La Estrella de Valparaíso  
 Supl.: La Estrella de Valparaíso  
 Tipo: Noticia general  
 Título: Fedepus pide a Brito recurrir a primera fuente sobre estado del Van Buren

Pág.: 4  
 Cm2: 513,1  
 VPE: \$ 704.038

Tiraje: 16.000  
 Lectoría: 82.502  
 Favorabilidad:  No Definida



REFERIDO A PROBLEMAS AL INTERIOR DEL RECINTO ASISTENCIAL HA SUMADO REACCIONES.

# Fedepus pide a Brito recurrir a primera fuente sobre estado del Van Buren

Tras una declaración, presidenta del gremio aseguró que el recinto asistencial no está colapsado.

Carolina Palma Schiller  
 c.palma@estrellavalpo.cl

Acción interpuesta por el diputado Jorge Brito (FA) a inicios de semana, a propósito del lapso que se estaría cumpliendo en el hospital Carlos Van Buren de Valparaíso no deja de sacar a relucir los problemas.

Los cuestionamientos formulados por el presidente del Colegio Médico Ignacio de la Torre, emplazó al actual Gobierno respecto de inversión en el recinto, la jornada del jueves se sumó la Federación de Profesionales de la Salud (Fedepus). La presidenta, Sandra Sanguinetti, desmintió a Brito, señalando que el hospital no está colapsado.

Los funcionarios y funciones de áreas estamos comprometidos y coordinamos con otros hospitales, incluso para que nadie quede fuera de atención. El escáner está operativo y funcionando normalmente desde el 22 de enero del presente año. La falla que se reparó en los plazos establecidos, aseguró.

Debe destacar que



FEDEPRUS LLAMÓ A INFORMARSE DE PRIMERA FUENTE.

“nuestro escáner es el equipo más usado en Chile como hospital y referente macroregional de neurocirugía; hace años que necesitamos contar con otro. La tarea que sí le solicitamos a las y los parlamentarios es apoyar la gestión de contar con otro”, agregó.

En ese sentido, y a propósito de lo que ha ocurrido estos días, Sanguinetti indicó que “valoramos la labor de fiscalización parlamentaria, por lo que invitamos a que cuando la realicen se haga con información de primera fuente para no generar desinformación, alarma en la población ni estigmatización a los funcionarios”.

### “NO ES IMPROVISADO”

A raíz de estos dardos, so-

bre todo los provenientes desde el Colmed, el diputado Brito respondió al respecto diciendo que, “el oficio que envié al Ministerio de Salud, a la Contraloría y a la Superintendencia no es improvisado, se fundan denuncias graves de trabajadores del propio hospital, respaldadas por antecedentes concretos”.

Así, “frente a las críticas que recibí del Colegio Médico, es necesario ser claro: fiscalizar no es atacar ni desconocer el esfuerzo de los equipos de salud, es cumplir con el deber de alertar y exigir intervención urgente después de años de gestiones ante el Ministerio del Servicio de Salud que no han mejorado la situación del hospital”, añadió.

tarde de este miércoles, y que abarcó el sector céntrico, como también la zona del borde costero de Viña del Mar, sector jurisdiccional de la Primera Comisaría de la Ciudad Jardín.

De los detenidos, destacan prófugos de la justicia por los delitos de robo frustrado, Ley 20 mil de drogas, por expendio o porte de elementos utilizados para la comisión de robos, por robo frustrado, amenazas, robo por sorpresa, contrabando de cigarrillos y por oponerse a la acción policial.

En este contexto, se efectuaron 183 controles tanto de identidad como vehiculares, así también se cursaron once infracciones tanto a ley de alcoholes, al tránsito y municipales.



OPERATIVO SE CONCENTRÓ EN ZONA CENTRO Y BORDE COSTERO.

Además, tres vehículos fueron retirados de circulación y enviados a corrales. Asimismo, 545 especies comercializadas ilegalmente en la vía pública fueron decomisadas.

Es importante señalar que, paralelamente se realizaba esta acción, Concón y Quintero también registró su propia Ronda Impacto, procedimiento que dejó cinco personas detenidas.

En lo que respecta a la

comuna de Quintero, informó el capitán Danilo Muñoz de la Cuarta Comisaría de Concón, “se logró la detención de tres personas, una por orden vigente, una por maltrato animal y una por amenaza de muerte y violación de morada”.

En Concón, en tanto, “se dio la detención de dos personas, uno por orden vigente y uno por mantener plantas de marihuana de forma ilícita”.

## Escombros y microbasurales agotan a vecinos de Valencia Alto en Quilpué

Una compleja situación viven los residentes del sector Valencia Alto, quienes denuncian que los trabajos de pavimentación en la calle Thomas Edison han dejado una “herencia” de escombros que hoy afecta gravemente su calidad de vida.

La mejora de las calles, fruto de una postulación al Serviu en conjunto con la Municipalidad de Quilpué, se ha visto empañada por la acumulación de materiales que hoy funcionan como focos de insalubridad.

Rosa Cortés Torres, presidenta de la junta de vecinos Basso C91, señala que el compromiso de retiro no se ha cumplido: “Me comuniqué con la constructora y me dijeron que esta semana tenían que dejar todo finiquitado. Espero que así sea para que no se forme un basural”.

Sin embargo, para Teresa Tapia, vecina del sector, la espera ha sido eter-



ACUMULACIÓN DE TIERRA CON PELIGROSOS VIDRIOS Y RAMAS.

na. Su madre, quien lleva 10 años postrada, vive frente al acopio. “Si abro la ventana, el polvo se va al dormitorio y mi mamá empieza con tos. Llevamos como cuatro meses con esto. Además de la mugre, se juntan ratones; la otra vez vi a uno escondiéndose ahí”, relata con angustia.

Desde la Constructora Urbe, el profesional residente Omar Contreras explicó que los materiales

son insumos para las últimas etapas de la obra. “No es un acopio de escombros, sino de materiales que vamos a usar. El problema es que la gente del sector ve eso y empieza a botar basura. Ya gestionamos con el municipio el retiro de los desechos para despejar la zona esta semana”, aseguró.

Con esto, vecinos esperan recuperar la limpieza de sus nuevas calles.